
www.estadaomatogrosso.com.br CAPITAL: R$ 2,00 INTERIOR: R$ 3,00CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 de JULHO de 2021FUNDADO EM 2019 - Edição 523 - Concluída às 18h

   

BRASILEIRAS 
ARRASAM EM 

TÓQUIO E
FAZEM 

HISTÓRIA NAS 
OLIMPÍADAS

PÁG. 6

Míriam Jeske-COB / Ricardo Bufolin-CBG / Lara Monsores-CBJ

CIDADES QUE ESTOCAM VACINAS
PODEM FICAR SEM NOVAS DOSES

Tchélo Figueiredo/Secom-MT

 

PÁG. 5
JOVEM É MORTO EM TENTATIVA DE ROUBO

PÁG. 3

Mercado imobiliário em Cuiabá supera a marca de R$ 1 bilhão em valores negociados e bate novo recor-
de no 2° trimestre. No trimestre anterior, o setor também havia atingido recorde em resultados, ao totali-
zar R$ 963 milhões em transações entre janeiro e março. As melhoras registradas nos últimos três meses 
animam todo o setor da construção civil, que atualizou a expectativa de crescimento em 2021 de 2,5%, 
segundo a previsão de abril, para 4%

MERCADO DE IMÓVEIS GIRA R$ 1 BI

Municípios que estão de-
morando a aplicar vacinas 
contra a covid-19 podem ter 
doses retidas nos próximos 
lotes enviados pelo Ministé-
rio da saúde. Em vídeo en-
caminhado aos prefeitos, o 
governador Mauro Mendes 
(DEM) explicou que a ideia é 
reter o envio de novas doses 
para os municípios que não 
aplicaram mais de 75% das 
doses já encaminhadas. Nes-
se cálculo não serão incluídas 
as vacinas encaminhadas no 
lote mais recente, para evitar 
uma punição desnecessária 
e garantir tempo hábil para 
que os municípios apliquem 
as vacinas

PÁG. 5

Partido quer
salário para
necessitados

O diretório regional do 
Partido dos Trabalhadores 
em Mato Grosso (PT-MT) in-
gressou na Justiça para pedir 
o pagamento de um salário 
mínimo (R$ 1.100) à popu-
lação que se encontra em si-
tuação de pobreza e extrema 
pobreza. Segundo os auto-
res, a repercussão nacional 
da ‘fi la dos ossinhos’ mostra 
que o Poder Público tem sido 
omisso quanto à situação 
das famílias necessitadas em 
Mato Grosso

PÁG. 4

Gilberto Leite



 

PG 2 - OPINIÃO
www.estadaomatogrosso.com.br

O vírus antivacinal

EDITORIAL

ara vencer defi ni-
tivamente a pan-
demia, teremos que 

combater um vírus ainda 
mais grave do que o SAR-
S-CoV-2: o antivacinis-
mo. Exemplo claro é dado 
pelos Estados Unidos, que 
viu a vacinação estagnar 
no meio do caminho e já 
começa a sentir os efeitos 
perversos de não atingir 
uma cota mínima de po-
pulação imunizada para 
poder conter a pandemia. 
Por lá, os planos de retor-
nar a algo próximo à nor-
malidade pré-pandemia 
tiveram que ser adiados 
e já foi lançado um alerta 
para que os norte-ameri-
canos vacinados voltem a 
utilizar máscaras em regi-
ões de alto risco.

Ainda há uma incerteza 
sobre qual a porcentagem 
da população precisa ser 
imunizada antes de atin-
girmos a imunidade co-
letiva. O que já se vê pelo 
exemplo de Israel, que já 
tem 59% da população va-
cinada com as duas doses 
da Pfi zer, é que a hipóte-
se inicial caiu por terra. O 
principal motivo para isso, 
ressaltam os especialistas, 
é o surgimento de novas 

variantes mais contagio-
sas do coronavírus, que 
demandam um percentual 
cada vez maior de pessoas 
imunizadas antes de che-
gar ao patamar da imu-
nidade coletiva. Isso sem 
contar o ‘escape imunoló-
gico’, que pode levar à in-
fecção mesmo aqueles que 
já se vacinaram.

Podemos aprender com 
o exemplo desses dois pa-
íses para não enfrentar-
mos novamente as dores 
da pandemia. O principal 
aprendizado é a necessi-
dade de combater direta-
mente a corrente de desin-
formação que insiste em 
lançar dúvidas sobre a efi -
cácia das vacinas na guer-
ra contra o coronavírus, 
em uma verdadeira cam-
panha de marketing que 
atenta contra a vida. Um 
caso que fi ca evidente com 
a denúncia de que infl uen-
ciadores digitais de vários 
países foram cooptados, 
com oferta de dinheiro, 
para divulgar mentiras so-
bre as vacinas.

Os dados da vida real, 
porém, mostram o con-
trário. As vacinas são ab-
solutamente seguras e 
efi cazes. Vejamos o exem-
plo da cidade de Serrana, 
no interior de São Paulo, 
onde toda a população foi 
vacinada com as duas do-
ses da CoronaVac em um 
evento-teste. O município 
fi cou quase um mês sem 
registrar uma única morte 
por covid-19. Um resulta-
do que só foi quebrado na 
última segunda-feira, 26 
de julho, quando uma mo-
radora portadora de ou-
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!
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tras doenças graves fale-
ceu após ser diagnosticada 
com covid-19.

Resta, porém, um pon-
to ainda pouco compre-
endido pela população em 
geral. As vacinas são com-
pletamente efi cazes em 
prevenir casos graves de 
covid-19 e a mortalidade, 
mas não acabam com as 
chances de se infectar e de 
transmitir o vírus. Por isso, 
casos de pessoas que são 
infectadas após receberem 
as duas doses devem ser 
melhor explicados.

Além do combate à de-
sinformação, se faz neces-
sário pensar em políticas 
de incentivo à imunização. 
Por um lado, temos uma 
população mais aberta a 
aceitar a vacina quando 
chegar sua vez. Por outro, 
temos também um grande 
contingente de abandono 
vacinal, sobretudo na se-
gunda dose, o que tem le-
vado prefeituras de vários 
municípios a criar formas 
de ‘punir’ os faltosos. Dé-
cadas de experimentos na 
área da psicologia mos-
tram que esse não é exa-
tamente o melhor método 
para se estimular um com-
portamento. Melhor será 
pensarmos em recompen-
sas para quem se vacinar. 
Podem ser coisas simples, 
mas que certamente farão 
a diferença, como a libera-
ção para ‘pegar um cine-
minha’ ou assistir um jogo 
de futebol.

Acima de tudo, precisa-
mos valorizar o mecanis-
mo evolutivo que separou 
os seres humanos dos de-
mais animais: a ciência.

DIRETORA FINANCEIRA:
MICHELLE DORILEO

DIRETOR COMERCIAL: 
TIAGO DORILEO

EDITORA / SOCIAL MEDIA: 
GLÁUCIA M. R. DE ALMEIDA

Luiz Cesar de Moraes (*)  

Isso se deu há uns oito ou 10 
anos, quando a mãe de Maria 
Alice passou a reclamar com 
algumas amigas que a fi lha, re-
cém-chegada à adolescência, com 
não mais do que 15 anos de idade, 
passara a pensar só em skate, de 
manhã, de tarde e de noite, incluindo, 
eventualmente, algumas das madrugadas 
cuiabanas. “Ficou muito difícil lidar com 
Nicinha”, que era como Eliza se referia à 
fi lha caçula, “porque a criatura passara a 
ter ideia fi xa em querer se dedicar única e 
exclusivamente ao esqueitismo”, dizia. 

Eu mesmo fui prova testemunhal de uma 
dessas conversas em um fi m de semana em 
que minha mulher e eu nos encontramos 
com a mãe indignada. E ainda me lembro, 
como se fosse hoje, do teor da conversa, 
em que quanto mais Suelen (minha esposa) 
tentava convencer Eliza de que não via ta-
manha gravidade na prática de skate, mais 
a mãe se revoltava.  

Eliza acrescentava argumentos à recla-
mação, reforçando a gravidade da escolha 
quase exclusiva da fi lha pela prancha sobre 
rodas. Ela lembrava, por exemplo, que skate 
era coisa de homem, que onde já se viu uma 
menina-moça querer uma coisa daquelas, 
que a família queria vê-la na universidade e 
depois cursando mestrado e doutorado em 
uma universidade europeia, enfi m, com um 
futuro brilhante pela frente. E mencionava, 
inclusive, a fi lha mais velha, na Itália, dis-
posta a apoiar o projeto acadêmico ideali-
zado para a menor.

Nada, porém, demovia Maria Alice do 
sonho de se tornar uma skatista de primeira 
linha. Nem os tombos frequentes, nem o 

tornozelo luxado, o braço quebrado, 
muito menos as reclamações diárias 
da mãe. A mocinha continuava 
equilibrando-se em uma prancha 
com quatro rodinhas, subindo em 
bancos, deslizando por corrimões, 
executando mil proezas com uma 

turma de jovens da mesma faixa 
etária dela. A galera se encontrava 

na praça Alencastro, no Chopão ou em 
qualquer outro largo ideal para as loucas 

manobras do skate.  
Somente uma paixão mais forte seria 

capaz de neutralizar a alucinação de Nici-
nha pelo skate. Pois não há de ver que ela 
veio. Assim sem mais nem menos, quando 
ninguém mais esperava salvar a garota 
da fascinação pela pranchinha rodante, 
apareceu um jovem cabeludo, com mais 
pendores para o namoro, que convenceu a 
menina a mudar de turma. De repente era 
só namoro pra lá, namoro pra cá, evoluindo 
naturalmente para o casamento dos dois 
e o nascimento de duas crianças - para a 
felicidade da avó Eliza.

Se fosse hoje, depois da conquista da 
medalha de prata pela brasileira Raíssa na 
Olimpíada de Tóquio, com apenas 13 anos 
de idade, o desfecho da história de Maria 
Alice poderia ser bem diferente. É provável 
que ela tivesse tido mais argumentos para 
resistir aos apelos da família para largar o 
skate. Talvez nem precisasse tanto esforço 
dela, já que a família, por si só, seria con-
vencida de que skate é coisa de mulher sim, 
que não só uma, mas três jovens garotas 
de tenra idade foram vencedoras desta 
modalidade nessa Olimpíada.

*LUIZ CESAR DE MORAES é jornalista em 
Cuiabá.

Lourembergue Alves (*)  

Falta muito, muitíssimo mes-
mo para o Brasil se tornar um 
Estado democrático, a despeito 
do que diz o artigo 1º. da Cons-
tituição Federal: “A República 
Federativa do Brasil, formada 
pela união indissolúvel dos Estados 
e Municípios e do Distrito Federal, 
constitui-se em Estado Democrático 
de Direito”. Se fosse democrático, tam-
bém o seria de direito, ainda que não 
o dissessem. Desnecessário dizê-lo. 
Redundância pura. Ao perceberem-se 
disso, os constituintes, logo em seguida, 
deveriam dar às mãos a palmatória e 
a se desculparem, a exemplo do que 
escreveu Dionísio Jacob em seu livro 
“O balconista”: “Então ocorreu uma 
surpresa inesperada! Antes de prosse-
guir, queria me desculpar, como autor, 
pelo uso desta redundância”. Mas não! 
Os constituintes nada fi zeram nesta 
direção. Assim, prosseguiram com os 
fundamentos do Estado. E antes de 
citar os ditos fundamentos, novamente, 
a senhora redundância: “a dignidade da 
pessoa humana”. “Pessoa humana”. A 
palavra “humana” se faz necessária, se-
não a “pessoa” poderia ser tudo, menos 
humana, claro (risos). Haja paciência! 
Porém, não é por conta disso que o 
país se distancia em demasia dos trilhos 
democráticos.  

Distancia-se em razão de vários 
fatores, e um deles, talvez o mais im-
portante, porque não se tem, por aqui, o 
respeito às diferenças e aos diferentes. 
Esse não respeito agride o artigo 3º. IV, 
do estatuto nacional, que diz: “... sem 
preconceitos de origem, raça, sexo, cor, 
idade e quaisquer outras formas de dis-
criminação”. Por falar nisso, cabe grifar, 
até para não se ter dúvida alguma: o 
preconceito alimenta a intolerância, e 
a intolerância mata a vida em demo-
cracia. Democracia que se vê travada 
com a omissão dos congressistas. Es-
tes fazem vistas grossas aos deslizes, 
desacertos do presidente da República 
e do seu governo, ignorando assim o 
artigo 49, inciso X da Constituição Fe-
deral. Deputados federais e senadores 
são omissos também quando não dão 

importância aos seus papéis de 
legisladores, e, nesta condição, 
trazerem instrumentos legais 
para que órgãos e instituições 
de Estado exerçam, de fato, 
sua tarefa especifi ca, sem que 

suas rédeas sejam controladas 
pelo ocupante do mais alto cargo 

da Nação. Vejam, por exemplo, um 
caso atual, o da indicação e nomeação 
do Procurador-geral da República feita 
pelo presidente, embora sabatinado 
pelo Senado. Candidatos se apresen-
taram, e pediram votos. Seus compa-
nheiros de Ministério Público Federal 
votaram. A lista tríplice dos mais votados 
foi encaminhada ao presidente, e este a 
ignorou por completa pela segunda vez, 
quando conduziu e, agora, reconduziu 
o atual, Antônio Augusto Brandão Aras. 
Aras não fazia parte nem da lista trípli-
ce de 2019, tampouco na de 2021. O 
presidente tem a liberdade de escolha, 
sem que seja obrigado a respeitar a tal 
lista, e faz a opção por alguém que lhe 
é próximo, e não venha lhe dar dor de 
cabeça. 

Afinal, cabe ao Procurador-geral 
pedir ao STF a investigação do presi-
dente, quando este assim se fi zer por 
merecer, e já o fez por diversas vezes, 
mas... Melhor, portanto, ter um “enga-
vetador”, não um Procurador de fato. 
Jogo de cartas marcadas. Caberia, por 
certo, aos congressistas expurgarem 
as cartas viciadas, e concederem au-
tonomia para que o Ministério Público 
Federal, em razão da sua importância e 
necessidade, tenha o poder de escolher 
seu próprio procurador-chefe, e tendo 
apenas a obrigatoriedade de comuni-
car a presidência da República e aos 
demais poderes, o nome do escolhido. 
Necessidade que se deve ter também 
com relação a Polícia Federal, cujo di-
retor-geral continua de livre escolha do 
presidente. Isso é um absurdo. Subtrai 
a autonomia da PF, que não é de gover-
no, mas do Estado. Situação vexatória. 
Inibidora de se avançar no processo 
democrático. Os legisladores precisam 
acordar. É isto. 

LOUREMBERGUE ALVES é professor univer-
sitário e analista político. 

Ir a Tóquio, Nicinha Podia
Uma Refl exão
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Com mais de 2,9 mil imóveis comercializados no segundo trimestre, setor bate novo recorde; casas usadas lideram as transações

Mercado de imóveis bate R$ 1 bi

Priscilla Silva

Mercado imobiliário 
em Cuiabá supera a marca 
de R$ 1 bilhão em valores 
negociados e bate novo re-
corde no 2° trimestre. No 
trimestre anterior, o setor 
também havia atingido re-
corde em resultados, ao to-
talizar R$ 963 milhões em 
transações entre janeiro 
e março. Esses resultados 
mostram que, embora toda 
cadeia da construção civil 
ainda sinta impactos da 
pandemia, o setor vive um 
bom momento.

As melhoras registra-
das nos últimos três me-
ses animam todo o setor 
da construção civil, que 
atualizou a expectativa de 
crescimento em 2021 de 
2,5%, segundo a previsão 
de abril, para 4%. A análise 
é da Câmara Brasileira da 
Indústria da Construção 
(CBIC).

No novo relatório de 
desempenho do mercado 
imobiliário em Cuiabá, os 
valores transacionados 
passaram de R$ 1,08 bilhão 

NOVO RECORDE
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no 2º trimestre de 2021. O 
resultado é 66,7% superior 
ao período equivalente de 
2020, quando a somatória 
atingiu R$ 650,26 milhões 
em faturamento. Os dados 
regionais constam no do-
cumento ‘Indicadores do 
Mercado Imobiliário’, ela-
borado pelo Sindicato da 
Habitação de Mato Grosso 
(Secovi-MT).

ção está entre os motivos 
que ainda prejudicam a en-
trega de obras. 

O número de imóveis 
comercializados também 
subiu 4,3% na comparação 
trimestral. No 1º trimestre 
de 2021 foram vendidos 
2.782 imóveis, enquan-
to no segundo trimestre 
foi negociado um total de 
2.910 unidades. Na compa-

Segundo o relatório do 2º trimestre, a quantidade de imóveis usados vendidos chegou a 2.563, contra 347 novos

Gilberto Leite

ração com o mesmo perío-
do do ano passado, houve 
um aumento de 36,7% nas 
vendas durante o segundo 
semestre.

Para o presidente da 
CBIC, José Carlos Martins, 
os resultados poderiam ser 
melhores para a constru-
ção, já que, apesar de reagir, 
o setor ainda cresce bem 
abaixo de sua capacidade.

“A construção é como 
uma Ferrari com freio de 
mão puxado. Poderia ser 
um ano histórico em ter-
mos de crescimento e con-
tratação de trabalhadores, 
mas alguns fatores, como 
o aumento dos insumos, 
criaram temor nos empre-
sários e acabou que não es-
tamos com a atividade que 
poderíamos estar”, avaliou.

O estudo de evolução do 
mercado imobiliário conta 
com o apoio da Fecomér-
cio-MT e é realizado desde 
2015 pelo Secovi-MT, em 
parceria com a Secretaria 
de Fazenda do Município 
de Cuiabá, com dados do 
ITBI (Imposto de Transmis-
são de Bens Imóveis).

“A procura por imóveis 
aumentou em razão da 
pandemia, já que as famí-
lias que vivenciaram lock-
downs entenderam preci-
sar de espaços maiores e 
mais conforto nas suas mo-
radias, tendência contrária 
às reduções de tamanhos 
vivenciadas no período 
pré-pandêmico”, observou 
Guido Grando Júnior, vice-

-presidente administrativo 
do Secovi-MT.

A maioria dos imóveis 
comercializados em Cuiabá 
não eram novos. Segundo 
o relatório do 2º trimestre, 
a quantidade de imóveis 
usados vendidos chegou a 
2.563, contra 347 novos. A 
dificuldade de acesso a in-
sumos - como aço e cobre 
- pela indústria da constru-

Priscilla Silva

A falta ou encareci-
mento de matérias-primas 
afeta toda indústria brasi-
leira. No caso da constru-
ção, a dificuldade travou 
obras já em andamento ou 
adiou projetos. A combi-
nação impulsionou a que-
da na oferta de imóveis, 
justamente no momento 
em que o setor registra 

aumento da procura pelo 
produto.

Mudanças na política 
monetária do país ajudaram 
a sustentar o mercado de 
imóveis. A redução de juros, 
em patamares históricos na 
taxa Selic (2% a.a.), estimu-
lou o aumento de crédito na 
praça. Um fator que incen-
tivou as instituições finan-
ceiras a ampliaram suas op-
ções de crédito imobiliário. 

“Isso continua refletin-
do a oportunidade que o 
mercado imobiliário repre-
senta para investimentos 
diante do cenário de au-
mento de preços e, embo-
ra tenha ocorrido algumas 
elevações da taxa Selic, a 
taxa de juros ainda é baixa 
se comparado a anos ante-
riores, tirando atratividade 
de investimentos financei-
ros de renda fixa”, ressaltou 

PERSPECTIVA FUTURA

Mercado tem cenário de alta, mas há ressalvas
Guido Grando Júnior, vice-
-presidente administrativo 
do Secovi-MT.

As condições favoráveis 
devem ajudar o setor até 
o fim do ano. Uma delas 
é o aumento da demanda 
por imóveis. Em março de 
2021, a procura por imó-
veis cresceu dez vezes em 
comparação com o mês no 
ano passado. O interesse 
em alta foi observado em 

levantamento feito empre-
sa Zap+. 

Em consultas com 2.224 
usuários do site, a pesqui-
sa mostrou que quatro em 
cada dez pessoas estavam 
em busca por um imóvel, 
em março deste ano. Quan-
do a mesma pergunta foi 
feita no mesmo período de 
2020, a proporção era de 
quatro em cada cem pes-
soas. Mas a CBIC alerta que 

só a demanda aquecida não 
será suficiente para garan-
tir resultados positivos.

“As incertezas ou preocu-
pações continuam: o impac-
to do aumento da taxa Selic 
nos juros do financiamento 
imobiliário, os incrementos 
no custo com material, além 
das questões macroeconô-
micas, podem levar a uma 
nova revisão da expectati-
va”, alerta a pesquisa CBIC.

Andreia Verdélio/ABr

O Brasil gerou 309.114 
postos de trabalho em ju-
nho deste ano, resultado de 
1.601.001 admissões e de 
1.291.887 desligamentos 
de empregos com carteira 
assinada. No acumulado de 
2021, o saldo positivo é de 
1.536.717 novos trabalha-
dores no mercado formal. 
Os dados são do Ministério 
da Economia, que divulgou 
nesta quinta-feira (29) as 

Estatísticas Mensais do Em-
prego Formal, o Novo Caged.

O estoque de empregos 
formais no país, que é a 
quantidade total de víncu-
los celetistas ativos, chegou 
a 40.899.685, em junho, o 
que representa uma varia-
ção de 0,76% em relação ao 
mês anterior.

De acordo com o mi-
nistro da Economia, Paulo 
Guedes, é a primeira vez 
desde a crise de 2015 que 
o país ultrapassa o patamar 

de mais de 40 milhões de 
postos formais de trabalho. 
Ele acredita que a retomada 
da economia brasileira e o 
retorno seguro ao trabalho 
continuarão em ritmo ace-
lerado com o avanço da va-
cinação da população con-
tra covid-19, em especial 
nos setores de serviços e 
comércio, os mais afetados 
pelas medidas de enfrenta-
mento à crise sanitária.

A próxima divulgação 
do Caged já deve aconte-
cer sob o comando do mi-
nistro Onyx Lorenzoni, que 
vai assumir o Ministério do 
Trabalho e Previdência, que 
está sendo recriado. Guedes 
destacou que a equipe da 
Secretaria Especial de Previ-
dência e Trabalho, que hoje 
está na Economia, seguirá o 
trabalho na nova pasta.

Segundo ele, o foco será 
a geração de oportunida-
des de trabalho aos jovens 
e formalização de cerca de 
38 milhões de trabalhado-
res informais que hoje re-
cebem o auxílio emergen-
cial do governo. Em breve, 
ainda de acordo com Gue-
des, serão lançados novos 
programas, como o serviço 
social voluntário e os bônus 
de inclusão produtiva (BIP) 

RECUPERAÇÃO

Brasil gera 309 mil empregos formais em junho

e de incentivo à qualifica-
ção profissional (BIQ).

“Tememos muito o efei-
to cicatriz, que é a mutila-
ção de uma geração em 
função de uma pandemia 
dessa, já no setor educa-
cional, já temos esse receio 
no setor educacional. E 
queremos, então, acelerar 
a absorção desses jovens, 

seja com treinamento de 
qualificação profissional, 
seja com serviço social vo-
luntário para que eles se 
preparem para o mercado 
formal de trabalho”, disse 
o ministro, durante coleti-
va virtual para divulgar os 
dados do Caged.

A expectativa é que o BIP 
e o BIQ gerem cerca de 2 

milhões de empregos para 
jovens de 16 a 22 anos. As 
vagas deverão ser de meia 
jornada de trabalho, com 
bônus de meio salário mí-
nino. Parte do bônus, o BIP, 
será pago inicialmente com 
dinheiro público e depois 
com recursos do Sistema S, 
e a outra parte, o BIQ, pago 
pelo empregador.

No acumulado de 2021, o saldo positivo é de 1,5 milhão de novos trabalhadores 
no mercado formal

Gilberto Leite
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Botelho revela que buscará acordo com o governo, mas admite que Assembleia pode "forçar" isenção de servidores inativos com uma PEC

BATALHA DA PREVIDÊNCIA

Reunião deve definir isenção hoje

Jefferson Oliveira

O deputado estadual 
Eduardo Botelho (DEM) irá 
se reunir com o governa-
dor Mauro Mendes (DEM) 
nesta sexta-feira (30), na 
tentativa de colocar um 
ponto final ao imbróglio 
que envolve a contribuição 
previdenciária de 14% os 
servidores aposentados e 
pensionistas do Estado. A 
informação foi revelada 
em coletiva de imprensa 
realizada nesta quinta-fei-
ra (29), na Assembleia Le-
gislativa.

Reunião do Conselho da 
Previdência realizada nesta 
quarta-feira (28) terminou 
com um ‘quase acordo’ 
para que aposentados e 
pensionistas com doenças 
raras que ganham até R$ 
12.867,14 sejam isentos 
da contribuição previden-
ciária. O projeto deve ser 
encaminhado à Assembleia 

Legislativa para votação 
dos deputados estaduais 
em breve, mas não há data 
fixada para isso.

Presidente da Comissão 
Especial para assuntos pre-
videnciários, Botelho quer 
encaminhar junto ao gover-
nador e ao secretário-chefe 
da Casa Civil, Mauro Carva-
lho, os demais projetos de 
isenção da alíquota previ-
denciária. Resolvido a po-
lêmica das doenças raras, 
restam ainda dois projetos, 
que tratam da contribuição 
dos policiais militares e da 
alíquota dos demais servi-
dores públicos.

“Essa a discussão que 
vou ter amanhã com o go-
vernador de qual vai ser o 
encaminhamento desses 
outros projetos, com rela-
ção a isso e o que podemos 
fazer junto com a Assem-
bleia para chegar a um re-
sultado. Não podemos ficar 
neste impasse e o resultado 
não chegar aos aposenta-
dos. Isso só está atrasan-
do chegar os benefícios 
que estão pactuados desde 
abril. Já estamos chegando 
em agosto e não chega o 
benefício para essas pesso-
as”, detalhou o deputado.

Botelho disse ainda que 
se a reunião não chegar a 
uma definição ou proposta 
do governo, a Assembleia 
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Botelho lembrou que isenção dos inativos está sendo discutida desde abril, 
mas ainda não saiu do papel

Gilberto Leite

bem até o dobro do teto do 
INSS.

Na reunião, o governa-
dor Mauro Mendes tentou 
recolocar o assunto em pau-
ta, com intuito de derrubar 
a decisão tomada pelo con-
selho no dia 1º de junho. O 
governo pretendia manter a 
isenção apenas até o teto do 
INSS, de R$ 6,4 mil, mas o 
Conselho dobrou esse valor.

A tentativa de recolocar 
em discussão o tema cau-
sou uma discussão entre 
o desembargador Orlando 
Perri e o governador Mau-
ro Mendes. Perri disse que 
a proposta aprovada não 
poderia ser rediscutida 
apenas porque o governa-
dor não concorda com ela. 
A fala não agradou Mau-
ro, que disse que tomará 
as medidas legais, pois há 
um parecer da Procurado-
ria-Geral do Estado (PGE) 
apontando a inconstitucio-
nalidade da matéria.

Legislativa poderá criar 
uma Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) para 
que servidores que ganhem 
até R$ 9 mil fiquem isentos 
de pagar a alíquota de 14% 
sobre valores até R$ 3 mil. 
Ou seja, a contribuição re-

cairá apenas sobre os R$ 6 
mil restantes.

DISCUSSÃO NO CON-
SELHO - Em uma reunião 
acalorada nesta quarta-fei-
ra, o conselho aprovou, por 
8 votos a 3, a proposta que 
proíbe a rediscussão de te-

mas já definidos pelo con-
selho. O governador Mauro 
Mendes pretendia rediscu-
tir a aprovação da proposta 
que isenta da alíquota pre-
videnciária os aposentados 
e pensionistas portadores 
de doenças raras que rece-

Brenda Closs

O diretório regional do 
Partido dos Trabalhadores 
em Mato Grosso (PT-MT) 
ingressou na Justiça para 
pedir o pagamento um sa-
lário mínimo (R$ 1.100) à 
população que se encontra 
em situação de pobreza e 
extrema pobreza em Cuia-
bá, após a repercussão da 
'fila de ossinhos' na im-
prensa nacional. O pedido 
foi feito na última quarta-
-feira (28), em caráter de 
urgência, e será julgado 
pelo juiz Alexandre Elias Fi-
lho, da Turma de Câmaras 
Cíveis Reunidas de Direito 
Público e Coletivo.

Assinada pela vereadora 
cuiabana Edna Sampaio e 
pelo deputado estadual Lú-
dio Cabral, a peça apresen-
ta dados da Rede Brasileira 
de Pesquisa em Soberania 
e Segurança Alimentar e 
Nutricional (Pessan), que 
constatou que mais da me-
tade das famílias brasileiras 
estão vivendo insegurança 

alimentar. Diante disso, os 
petistas argumentam que a 
Prefeitura de Cuiabá e o Go-
verno do Estado são omissos 

em não ajudar a população, 
que precisa recorrer à 'fila 
do ossinho' para garantir o 
alimento da família.

‘FILA DO OSSINHO’

Petistas querem salário mínimo para necessitados
“População esta, aliás, 

que tem aumentado, sem 
uma perspectiva real de 
que a retomada econômi-

ca ocorrerá e que cessará 
com brevidade a condição 
de insegurança alimen-
tar que atualmente atinge 
59% das famílias brasilei-
ras”, diz trecho da petição 
inicial.

Os parlamentares argu-
mentam ainda que o direi-
to à cidadania vem sendo 
violado, pois cada vez mais 
pessoas não têm acesso 
às necessidades básicas. 
Neste caso, falta acesso ao 
alimento, o que fere direta-
mente o direito fundamen-
tal à dignidade da pessoa 
humana, estabelecido na 
Constituição Federal.

“Não há que se falar em 
Estado Democrático de Di-
reito sem a existência de 
direitos fundamentais mí-
nimos para um contingen-
te populacional tão grande 
como vêm demonstrando 
os institutos de pesquisas, 
conforme demonstrado”, 
afirmam.

Diante disso, concluem 
que se faz necessária uma 
intervenção judicial urgen-

te para obrigar o Estado e 
o Município a garantir uma 
renda mínima à população 
que se encontra em situa-
ção de pobreza e extrema 
pobreza, começando por 
aquelas que já estão no 
Cadastro Único (CadÚnico) 
do governo federal.

BUSCA POR OSSINHOS 
- Três vezes por semana, 
um açougue localizado no 
bairro CPA 2, em Cuiabá, 
distribui 'ossinhos' de boi 
à população carente. Ape-
sar de parecer pouco, esse 
alimento garante a refeição 
de muitos que se encon-
tram desempregados e sem 
renda, uma situação que foi 
agravada pela pandemia de 
covid-19

Na última semana, a 
procura aumentou de for-
ma tão grande que Cuiabá 
foi destaque em rede na-
cional, durante reportagem 
do programa Fantástico, da 
Rede Globo, exibida no últi-
mo domingo (25).

*Estagiária sob a supervi-
são do editor Gabriel Soares

Petistas citaram ‘fila dos ossinhos’ para argumentar que Prefeitura e 
Estado estão sendo omissos

Gilberto Leite

Gabriel Soares

A presidente do Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso, desem-
bargadora Maria Helena Póvoas, 
negou nesta quarta-feira (28) o 
pedido de aumento do valor do 
auxílio-alimentação pago aos 
servidores do Poder Judiciário. 
O pleito foi formulado pela Asso-
ciação dos Magistrados de Mato 
Grosso (Amam), que alegava defa-
sagem dos valores.

No pedido, o juiz Tiago Abreu, 
presidente da Amam, argumen-
tou que o auxílio-alimentação 
de R$ 1.150 pago pelo TJMT se 
encontra em descompasso com o 
que é praticado pelos tribunais de 
outros estados. Por isso, apontou 
que o valor deveria ser reajustado 
para 5% do salário recebido pelos 
magistrados em atividade.

Ao analisar o pedido, a desem-
bargadora concordou com as ra-
zões elencadas pela Amam. Maria 
Helena destacou o aumento do 
custo da alimentação no último 
ano, apontando que o IPCA, índi-
ce que mede a inflação no Brasil, 
alcançou 8,06% no acumulado de 
12 meses.

“De fato, todo cidadão que vai 
ao mercado percebe que o preço 
dos produtos, sobretudo dos ali-
mentos, sofreu significante au-
mento. Entretanto, como condi-
ção para garantir o aumento de 
qualquer despesa, é necessário 
que haja previsão e disponibili-
dade orçamentária e financeira”, 
argumentou a desembargadora.

Apesar de concordar com o 
pleito, Maria Helena destacou 
que o Tribunal de Justiça se en-
contra em situação de restrição 

orçamentária e não pode supor-
tar a despesa adicional de R$ 
1,58 milhão em 2021, que seria 
causada pelo aumento do valor 
do auxílio-alimentação. Ela apon-
ta ainda que a estimativa de im-
pacto orçamentário para 2023 
chega a R$ 1,87 milhão.

“Feitas as considerações ne-
cessárias, INDEFIRO o pedido 
formulado pelo Presidente da As-
sociação Mato-Grossense de Ma-
gistrados – AMAM -, devendo ser 
mantido o valor pago atualmente 
a título de auxílio alimentação 
aos magistrados ativos do Poder 
Judiciário estadual”, diz trecho da 
decisão.

Ao final, a desembargadora 
afirma que a Associação poderá 
fazer um novo pedido de aumen-
to se houver mudança no cenário 
econômico.

RESTRIÇÃO ORÇAMENTÁRIA

TJ nega aumento no valor do auxílio-alimentação

Presidente do TJ apontou situação de restrição orçamentária para 
negar aumento no auxílio

Gilberto Leite
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Proposta prevê que cidades com menos de 75% das doses aplicadas não recebam novas doses

Gabriel Soares

Municípios que estão 
demorando a aplicar vaci-
nas contra a covid-19 po-
dem ter doses retidas nos 
próximos lotes. A proposta 
deve ser apresentada pelo 
secretário de Estado de 
Saúde, Gilberto Figueire-
do, na próxima reunião do 
Comitê Intergestores Bi-
partite (CIB), responsável 
pela distribuição dos imu-
nizantes. 

Em vídeo encaminhado 
aos prefeitos, o governa-
dor Mauro Mendes (DEM) 
explicou que a ideia é re-
ter o envio de novas doses 
para os municípios que 
não aplicaram mais de 
75% das doses já encami-
nhadas. Nesse cálculo não 
serão incluídas as vaci-
nas encaminhadas no lote 

mais recente, para evitar 
uma punição desnecessá-
ria e garantir tempo hábil 
para que os municípios 
apliquem as vacinas.

“Toda terça-feira sai 
esse ranking. Quem estiver 
abaixo de 75% não recebe 
vacina. Porque não é justo 
ficar com vacina estocada, 
parada. Eu até imagino que 
tem gente que aplicou e 
não atualizou no sistema, 
o que é ruim pra cidade e 
para Mato Grosso”, afirmou 
o governador.

Conforme dados do Mi-
nistério da Saúde, Mato 
Grosso já recebeu e distri-
buiu 2.438.340 doses de 
vacinas contra covid-19, 
mas apenas 1.960.014 
foram aplicadas até esta 
quarta-feira (28). Deste 
total, 1.430.732 são refe-
rentes à primeira dose e 
529.282 são referentes à 
segunda dose ou dose úni-
ca. Nas últimas 24 horas 
foram aplicadas 41.256 
doses.

Já o ranking mais recen-
te do governo do Estado, 
atualizado na última terça-
-feira (27), aponta que 17 
municípios estavam com 
performance de vacinação 
abaixo de 75% na aplicação 

Municípios correm o risco de
não receber novos imunizantes

da primeira dose. Entre eles 
está Cáceres, com 73,16%.

Quando somadas as 
duas doses, o total de mu-
nicípios com performance 
abaixo de 75% sobe para 
79. Entre eles estão Cuia-
bá (72,05%), Barra do Gar-
ças (70,94%), Alta Floresta 
(69,54%), Sinop (64,88%) e 
Cáceres (64,33%). O muni-
cípio com pior desempenho 
é Pedra Preta, com 49,65% 
das doses aplicadas.

Mauro destacou que al-
guns municípios têm con-
seguido aplicar as vacinas 
rapidamente, alcançando 
taxas acima de 90% das 
vacinas aplicadas. Por isso, 
se a proposta prosperar no 
CIB, é possível que eles re-
cebam doses extras daque-
las que foram ‘barradas’ 
para os atrasados.

“Não é possível que nós 
estejamos com municí-
pios que apontam 25 mil 
doses em seu estoque. No 
estado de Mato Grosso, 
325 mil doses, na última 
terça-feira, mostravam 
que não havia registro ou 
não havia vacinado. Vaci-
na boa é aquela no braço 
das pessoas e performance 
boa é aquelas que estão no 
sistema do Ministério da 

POLÍCIAVACINAS ESTOCADAS

Mak Lucia

Anderson Oliveira da Sil-
va, 18 anos, foi assassinado 
na noite desta quarta-feira 
(28) após tentar assaltar 
uma lanchonete na região 
central da cidade de Sinop 
(479,4 km de Cuiabá).

Segundo o boletim de 
ocorrência, a vítima esta-
va em companhia de um 
comparsa e ao chegar no 
estabelecimento, os dois 
teriam obrigado os clien-
tes a deitarem no chão e 
entregar os pertences. Ao 
sair, a dupla foi atingida 
por vários disparos, An-
derson morreu no local e o 
comparsa fugiu.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, mas ao che-
gar ao local o suspeito já 

estava morto. Segundo in-
formações dos militares, a 
vítima foi atingida no tórax 
e não resistiu aos ferimen-
tos.

O autor dos disparos 
não foi identificado.

Consta no boletim ainda 
que com a vítima foi loca-
lizado uma arma de brin-
quedo, que estava em sua 
cintura. No bolso da calça, 
foram encontrados uma 
carteira com documentos 
pessoais e celular. A moto 
que os bandidos usaram 
para realizar o assalto es-
tava no nome da mãe da 
vítima.

Todos os materiais fo-
ram apreendidos pela Polí-
cia Civil. O segundo suspei-
to não foi localizado pela 
polícia.

O CRIME NÃO COMPENSA

Jovem de 18 anos morre
em tentativa de assalto
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Da Redação

A Polícia Civil, através 
da Delegacia de Rosário 
Oeste (128 km ao norte de 
Cuiabá), cumpriu o man-
dado de prisão preventiva 
contra um jovem por des-
cumprimento de medidas 
protetivas no âmbito da Lei 
de Violência Doméstica e 
Familiar.

O investigado de 28 
anos estava com a ordem 
de prisão preventiva ex-
pedida pela Vara Única de 
Rosário Oeste. O suspeito 
possuía medidas protetivas 
de urgência decretadas em 
seu desfavor, as quais já 
tinham sido descumpridas 
anteriormente.

Conforme apurado pela 
Delegacia de Rosário Oes-
te, o suspeito teria insisti-
do em manter contato com 
sua ex-convivente. No dia 

18 de julho, ele ligou para 
a mãe da vítima, dizendo 
que mataria sua ex-com-
panheira, o atual namora-
do dela e na sequência se 
mataria.

Diante da gravidade dos 
fatos, o delegado Gustavo 
Godoy Alevado instaurou 
mais um inquérito em des-
favor do suspeito, e repre-
sentou pelos mandados de 
prisão preventiva e de bus-
ca e apreensão domiciliar 
contra o suspeito.

De posse dos mandados 
judiciais, os policiais civis 
foram até a residência dele 
no centro da cidade, onde o 
jovem foi detido em cum-
primento ao pedido de pri-
são preventiva.

Em seguida, o suspeito 
foi conduzido para as pro-
vidências cabíveis e poste-
riormente colocado à dis-
posição da Justiça.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

Jovem é preso após
ameaçar a ex-namorada

Da Redação

Uma jovem de 19 anos, 
foragida da Justiça de Goi-
ás, foi presa pela Polícia Ci-
vil de Mato Grosso na tar-
de desta quarta-feira (28), 
no município de Confresa 
(1.160 km De Cuiabá), em 
cumprimento de mandado 
de prisão pelos crimes de 
tráfico de drogas e associa-
ção para o tráfico.

A suspeita estava com 
a ordem de prisão preven-
tiva, expedida pelo juízo 
da Comarca de Aragarças 
(GO) e foi presa com apoio 
da Polícia Militar das cida-
des de Aragarças (Estado 

de Goiás) e de Barra do 
Garças (509 km a leste de 
Cuiabá).

Após troca de infor-
mações entre as forças de 
Segurança Pública dos Es-
tados de MT e GO, os poli-
ciais civis de Confresa con-
seguiram localizar a jovem 
no bairro Setor Vila Nova.

Em cumprimento ao 
mandado judicial, a moça 
foi conduzida até a Dele-
gacia de Confresa para as 
providências cabíveis.

Na sequência ela foi en-
caminhada para Cadeia Fe-
minina de Nova Xavantina, 
onde ficará à disposição do 
Poder Judiciário.

"RAINHA DO TRÁFICO"

Jovem foragida da
Justiça é presa em MT

 Da redação 

Gatos domésticos po-
dem pegar covid-19 e 
transmitir a doença para 
outros animais da mesma 
espécie. Essa foi a desco-
berta de uma pesquisa re-
alizada no Instituto Fede-
ral de Mato Grosso (IFMT) 
Campus Alta Floresta, que 

detectou a presença do 
novo coronavírus em dois 
gatos domésticos. 

A história começa com 
Tom, um gato mestiço 
pertencente a estagiária, 
que costumava ficar solto 
pela vizinhança. E em abril 
deste ano, o Tom passou 
quase 10 dias sumido de 
casa, e quando retornou 

apresentava problemas 
respiratórios.

As responsáveis pela 
pesquisa, a professora de 
veterinária Laila Natasha 
Santos Brandão e a esta-
giária em zootecnia Da-
niela Paula Homochisnki, 
que compõem a equipe de 
diagnóstico de covid-19 
do Campus desconfiaram 
dos sintomas e testaram 
o felino para saber se era 
um caso de gripe comum 
ou da doença. 

O resultado positivo 
surpreendeu as pesqui-
sadoras, que em seguida 
fizeram a testagem tam-
bém de uma gata que 
convive com o animal já 
infectado, mas ao con-
trário do andarilho, a fê-
mea chamada de Mimi 
costuma ficar em casa, e 
o resultado também foi 
positivo.

Como o animal ficou 
sumido por alguns dias, 
não foi possível afirmar 
no estudo como o gato 
pegou o covid-19, mas 
houve preocupação de 
fazer a testagem com a 
tutora dos animais. Con-
tudo, a estagiária e aluna 
do 7º semestre do curso 
de Zootecnia do IFMT, 

Daniela Homochisnki, já 
havia tomado as duas do-
ses da vacina Coronavac, 
por fazer parte do grupo 
de pesquisa de diagnós-
tico de covid. E, por isso, 
não foi detectado ne-
nhum sinal do vírus.

A professora de Zoo-
tecnia formada em vete-
rinária com Dra. em Ci-
ências Veterinárias pela 
Universidade Federal de 
Mato Grosso (UFMT), 
Laila Brandão, destacou o 
fato de a estagiária estar 
vacinada, pode ter sido 
um fator dela não ter sido 
contaminada pelos gatos, 
mas a pesquisa não pode 
afirmar se o vírus é trans-
missível de gatos para 
humanos. A única des-
coberta comprovada no 
estudo, é que um animal 
pode transmitir para ou-
tro da mesma espécie.

A veterinária ainda 
orienta que os responsá-
veis por animais domés-
ticos, mesmo sem saber 
se o gato é um possível 
transmissor do vírus, de-
vem tomar cuidados e 
manter o animal em iso-
lamento correto para a 
proteção dos animais e 
da saúde pública.

COVID-19 EM GATOS

Estudo aponta risco de transmissão

Anderson Oliveira, de 18 anos, morreu após ser atingido 
por tiros disparados durante tentativa de assalto

Ilustração/ Gilberto Leite

Saúde”, destacou Gilberto 
Figueiredo.

A proposta ainda pre-
cisa ser aprovada pelo CIB 
antes de começar a valer. 
O governador afirmou que 
passará a divulgar os no-
mes dos municípios mais 
lentos na vacinação toda 
terça-feira.

DISTRIBUIÇÃO DE 
181.130 DOSES - A Comis-
são Intergestores Bipartite 
de Mato Grosso (CIB-MT) 
aprovou a Resolução Nº 
76, que estabelece a distri-
buição, o armazenamento 
e a aplicação das 181.130 
doses de vacina contra a co-
vid-19 enviadas nesta terça 
(27) e quarta-feira (28) pelo 
Ministério da Saúde. Foram 
89.700 doses da Astrazene-
ca, 57.500 doses da Coro-
navac e 33.930 da Pfizer.

Tanto a Astrazeneca 
como a Pfizer devem ser 
aplicadas como 2ª dose em 
pessoas com comorbidades 
e com deficiência perma-
nente grave. Já a Pfizer deve 
contemplar com 1ª dose 
pessoas de 45 a 49 anos 
e com 2ª dose gestantes e 
puérperas sem e com co-
morbidades. Pessoas de 45 
a 49 anos também poderão 
ser vacinadas com a 1ª e a 
2ª dose da Coronavac.

O prazo de aplicação da 
2ª dose da Astrazeneca é 
de até 90 dias. Já a Coro-
navac varia entre 14 e 28 
dias. A Pfizer deve ser feita 
até 12 semanas da aplica-
ção da primeira dose. 

Foi acordado ainda que 
615 doses da Astrazeneca 
e 260 da Coronavac, que 
estavam armazenadas na 
Rede de Frio Estadual como 
estoque estratégico, sejam 
distribuídas.

MT já recebeu e distribuiu 2.438.340 doses de vacinas, mas apenas 1.960.014 
foram aplicadas

Gilberto Leite
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OLIMPÍADAS DE TÓQUIO

Dia histórico para as brasileiras

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 30 de JULHO de 2021

Da redação

Que dia foi esse para o 
Brasil nas Olimpíadas!? A 
quinta-feira (29) em Tó-
quio começou de forma 
meio apagada, mas logo 
surgiram resultados his-
tóricos e medalhas, uma 
de prata e uma de bronze. 
Uma das representantes 
de Mato Grosso na com-
petição, a canoísta Ana 
Sátila também alcançou 
um feito histórico, mas 
terminou sem a medalha. 

A atleta mato-grossen-
se foi a primeira mulher 
brasileira a chegar à final 
da canoagem slalom nas 
Olimpíadas, mas acabou na 
última posição na prova, 
com a marca de 164s71 
na sua descida. Ela acabou 
recebendo duas punições 
por não passar pelas bali-
zas do canal, que elevaram 
seu tempo final em 52 se-
gundos.

"Estou muito triste, 
muito decepcionada. Es-
tava me sentindo tão bem 
antes da final, preparada, 
feliz. Dei meu melhor. A 
penalidade que eu tive 
foi em tentar alcançar a 
medalha porque eu sabia 
que eu já tinha cometido 
alguns erros. Estava ten-
tando melhorar. A pena-
lidade me ofuscou muito. 
Estou entre as dez dos 
Jogos Olímpicos, mas te-
nho muito o que revisar 
e aprender", disse Ana 
Sátila, em entrevista ao 
SporTV.

O dia que começou 
com tristeza acabou com 
muita festa. O Baile da Fa-
vela ecoou alto e levou a 
ginasta Rebeca Andrade 
ao pódio, conquistando 
a medalha de prata na 
ginástica artística indivi-
dual. Mais um feito histó-
rico. A ginasta de 22 anos 
se tornou a primeira bra-
sileira a conquistar uma 
medalha na ginástica ar-

tística na história dos Jo-
gos Olímpicos.

Com 57,298 pontos, 
Rebeca só ficou atrás da 
americana Sunisa Lee, 
que somou 57,433 pon-
tos e manteve o domí-
nio do país na prova. O 
bronze foi para a russa 
Angelina Melnikova, com 
57,199 pontos.

“Essa medalha não é 
só minha, é de todo mun-
do. Todos sabem da mi-
nha trajetória, o que eu 
passei. Se eu não tivesse 
cada pessoa dessa na mi-
nha vida, isso aqui não 
teria acontecido. Tenho 
certeza disso. Sou muito 
grata a todo mundo mes-
mo. Acho que mesmo se 
eu não tivesse ganhado 
a medalha, eu teria feito 
história, justamente pelo 
meu processo para che-
gar até aqui. Não desis-
tam, acreditem no sonho 
de vocês e sigam firmes”, 
disse Rebeca.

A festa não parou por 
aí. Uma terceira brasilei-
ra gravou seu nome na 
história nesta quinta-fei-
ra (29). A judoca Mayra 
Aguiar superou lesões e 
outros entraves para se 
tornar a primeira atleta 
brasileira a conquistar 
três medalhas em espor-
tes individuais nas Olim-
píadas. Ela superou a rus-
sa Aleksandra Babintseva 
e a sul-coreana Hyunji 
Yoon na repescagem da 
categoria até 78 kg, con-
quistando o bronze no 
judô.

“Foi muito tempo de 
superação, foi uma [ci-
rurgia] atrás da outra. 
E, hoje, concretizar esse 
ciclo com uma medalha 
é muito importante para 
mim. Acho que é a maior 
conquista que já tive em 
toda a minha carreira. 
Por tudo que aconteceu, 
por tudo que vivi, esse 
resultado é muito gosto-
so. É muito bom. Estou 
muito emocionada”, de-
clarou a atleta, em meio 
às lágrimas.

PRÓXIMA FASE - O 
Brasil também se deu bem 
no vôlei, tanto masculi-
no quanto feminino. Na 
quadra, a seleção femini-
na não teve dificuldades 
para vencer o Japão por 
3 sets a 0 e conquistar 
sua terceira vitória nas 
Olimpíadas de Tóquio. Só 
que essa vitória veio com 
um custo muito alto. A 
levantadora Macris tor-
ceu o tornozelo direito na 
aterrissagem depois de 
um bloqueio, no terceiro 
set, e saiu de quadra cho-
rando. É possível que ela 
não retorne a tempo dos 
próximos jogos.

Na areia, o Brasil tam-
bém dominou. Cotados 
para o pódio olímpico, 
Alison e Álvaro Filho 
avançaram para as oita-
vas de final do vôlei de 
praia após baterem os ho-
landeses Robert Meeuw-
sen e Alexander Brouwer 
por 2 sets a 0. 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Com a prata, Rebeca Andrade é a 1ª medalhista olímpica brasileira na ginástica 
artística; Ana Sátila e Mayra Aguiar também fizeram história

Ricardo Bufolin/CBG

As mulheres também 
arrasaram no vôlei de 
praia e seguirão para as 
oitavas de final. Ágatha e 
Duda atropelaram as ca-
nadenses Heather Bans-
ley e Brandie Wilkerson, 
por 2 sets a 0. As adversá-

rias ainda serão definidas 
com os jogos desta sexta.

FICA PRA PRÓXIMA 
- O sonho da medalha de 
ouro para Luisa Stefani e 
Laura Pigossi ficou para 
a próxima Olimpíada. As 
brasileiras começaram 

bem nesta quinta, mas 
acabaram perdendo para 
as suíças Belinda Bencic 
e Viktorija Golubic por 2 
sets a 0. Apesar da derro-
ta, a dupla ainda pode ga-
rantir um lugar no pódio, 
disputando o bronze.

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Sexta-feira (30) – Gael avisa a 
Duca para evitar confusão com Hen-
rique. Policiais chegam para revistar 
a casa de Bete. Pedro se desculpa 
com Karina por sua redação. Bete é 
levada para a delegacia, e Simplício 
a observa de longe. Simplício liga 
para Sol, avisando que precisará fu-
gir novamente. Wallace revela a Sol 
que Bete foi presa, e Gael os leva 
à delegacia. Heideguer afirma que 
cuidará do caso de Bete. Wallace 
consola Sol. BB confessa a Bianca 
que sente ciúmes de Wallace e Sol. 
A turma da Galera da Ribalta vai até 
a casa de Sol.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Sexta-feira (30) – Júlia reclama 
de cansaço para Ana. Lourenço pen-
sa em pedir a guarda compartilhada 
de Tiago. Lúcio leva Júlia para pas-
sear e estranha seu desânimo. Júlia 
conta para Manuela que Eva a levou 
para fazer fotos em uma agência. 
Dora diz para Marcos que ele pre-
cisa procurar um emprego. Rodri-
go e Manuela se deparam com um 
outdoor com a foto de Júlia. Renato 
procura Cícero na concessionária. 
Lourenço leva Tiago até o aparta-
mento de Cris. Iná expulsa Eva de 
sua casa.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Sexta-feira (30) – José Alfredo 
pede para Cristina ficar em seu lugar 
na empresa, caso algo lhe aconteça. 
Téo chega ao restaurante para falar 
com Maurílio e Maria Marta flagra os 
dois juntos. Reginaldo revela a Jairo 
que descobriu seu segredo. Cardoso 
segue Jairo até o local de encontro 
com Cora, e ela se finge de vítima ao 
vê-lo para fugir do cúmplice. Maurílio 
pede Maria Marta em casamento. José 
Alfredo provoca Maurílio ao ouvir o pe-
dido de casamento para Maria Marta. 
Ismael e Lorraine afirmam ter visto 
Cora e Jairo juntos. Tuane pensa em 
voltar a morar com Elivaldo. Cardoso 
ameaça Jairo para conseguir o dia-
mante rosa. José Alfredo passa a noite 
com Maria Ísis. Enrico orienta Felipe 
a sabotar Vicente. Magnólia tenta se 
reconciliar com Maria Ísis. 

PEGA PEGA
Globo – 19h15 

Sexta-feira (30) – Tânia é sus-
pensa por ter mexido no armário de 
Sandra Helena. Elza e Prazeres con-
vidam Antônia para a festa surpresa 
que preparam para Júlio. Antônia fica 
surpresa ao saber por Domênico que 
o segurança do hotel está em coma. 
Pedrinho não aceita a ajuda de Eric. 
Athaíde pergunta a Lígia se Maria 
Pia é sua filha. Madalena conta a 
Maria Pia que Athaíde flagrou Lígia 
e Pedrinho se beijando. Malagueta 
ajuda Sandra Helena a inventar que 
a bolsa de grife foi um presente de 
Dona Marieta. Márcio afirma a Eric 
que Bebeth está doente.  

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 070/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 058/2021

A Pregoeira da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde, 
torna público a quem possa interessar que o Processo 
Licitatório, cujo objeto trata da “aquisição de combustíveis 
(etanol, gasolina e diesel) para abastecimento no Município de 
Cuiabá-MT, em atendimento a frota da secretaria municipal de 
Saúde do Município de Lucas do Rio Verde – MT.”, não teve 
nenhum participante restando, portanto, “DESERTA”.
Lucas do Rio Verde MT, 29 de julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
2ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 069/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 057/2021

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, através de sua Pregoeira 
e Equipe de Apoio, torna público  que o Edital de Pregão Eletrônico Nº 
069/2021 que trata da aquisição de veículo automotor, zero quilômetro, 
tipo caminhão comboio 4x2 cabine simples, equipado com itens para 
“melosa” e demais itens padrão, e caminhões trucados 6x4 conforme 
descrito neste instrumento e seus anexos a ser utilizados de acordo com 
as necessidades da secretaria municipal de infraestrutura e obras, no 
município de Lucas do Rio Verde MT. Sofreu alterações no edital. Diante 
das alterações necessário se faz a reabertura integral do certame, 
conforme se segue: Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início 
para o recebimento das propostas: das 12:00 horas do dia 30/07/2021 até 
as 07:00 horas do dia 17/08/2021 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 17/08/2021 às 08:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 17/08/2021 às 08h30 min (horário 
de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e 
site bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 29 de Julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 011/2021 - ABERTURA

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que realizará processo licitatório na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS Nº 011/2021 cujo objeto é a: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE 
SERVIÇOS COMPLEMENTARES PARA FINALIZAÇÃO DA 
ESCOLA MUNICIPAL JOSÉ INÁCIO SIMÃO, CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS 
COMPLEMENTARES PARA FINALIZAÇÃO DA ESCOLA 
MUNICIPAL JOSÉ INÁCIO SIMÃO.  Abertura às 07h30min 
(horário de Mato Grosso) do dia 18/08/2021. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da CPL, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 29 de Julho de 2021.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DE ADESÃO N° 009/2021

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 001/2020
E PREGÃO PRESENCIAL N° 063/2020
DO MUNICÍPIO DE CANARANA – MT

O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 
“ADESÃO À ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 01/2021 
REFERENTE AO PREGÃO PRESENCIAL N° 63/2020, DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA - MT, ACERCA DA 
AQUISIÇÃO DE VEÍCULO TIPO ÔNIBUS ESCOLAR PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO”, no valor total de R$ 341.200,00 
(trezentos e quarenta e um mil e duzentos reais), da empresa 
SAN MARINO ÔNIBUS LTDA, CNPJ: 93.785.822/0001-06. O 
pagamento será efetuado com recursos próprios. A íntegra do 
ato de Adesão e demais documentos encontram-se nos autos, 
na Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde-MT. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520 de 17 de julho de 
2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93(com 
alterações da Lei 8883/94 e ainda pelo Decreto Nº 3.931 de 
19/09/2001). Lucas do Rio Verde-MT, 29 de julho de 2021.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO/INTIMAÇÃO – N° 007/2021

A Prefeitura de Nova Brasilândia - MT, vêm NOTIFICAR a 
empresa JOÃO PAULO OLIVEIRA PINTO EIRELLI - EPP, 
CNPJ: 28.211.328/0001-76, por estar em local incerto, a qual 
possui vínculo contratual de nº 076/2019, sendo o objeto de 
contrato a execução do Sistema de Esgotamento Sanitário no 
Município, pela paralização da obra desde o dia 16 de julho de 
2021, ou seja, são 10 dias que a obra está paralisada sem 
justificativa ou autorização da Administração Pública. 
Salientamos que a engenheira de execução não está 
comparecendo à obra, ou seja, não está cumprindo seu dever 
como responsável técnico. Concedemos o prazo de 3 dias 
úteis para retornar ao empreendimento.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO/INTIMAÇÃO Nº 015/2021

A Prefeitura de Nova Brasilândia – MT, NOTIFICA a empresa 
contratada SANDRO OLIVEIRA DA MATA EIRELI – EPP, 
CNPJ 08.617.758/0001-85 estando em local incerto, por ter 
paralisado indevidamente por 53 dias, o que representa mais 
de 58% do prazo de execução da obra da Academia da Saúde 
Básica, objeto do Contrato 011/2021, localizada na Rua João 
Medeiros, no Pronto Atendimento. Destarte concedemos o 
prazo de 3 dias úteis para o retorno ao empreendimento, 
sujeito às penalidades contratuais caso não seja cumprido.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SEDEC - SECRETARIA DE ESTADO DE 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 007/2021/SEDEC
A Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico – 
SEDEC torna público que realizará no dia 05/08/2021 às 
09:00h (Horário Local de Cuiabá), licitação na modalidade 
Pregão, na forma Eletrônica, cujo objeto é aquisição sendo um 
caminhão pipa e um trator com implementos, conforme 
especificações e condições técnicas constantes no Edital 
007/2021/SEDEC e em seus anexos, para atender a demanda 
dos Municípios de Nova Canaã do Norte e Nova Guarita, MT. 
LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) PROPOSTA(S) NO SISTEMA 
DE AQUISIÇÕES GOVERNAMENTAIS – SIAG: Entre às 
09:00h do dia 26/07/2021 até às 08h:45min do dia 05/08/2021. 
ABERTURA DAS PROPOSTAS às 09:00h (horários de 
Cuiabá-MT), através do site www.gestao.mt.gov. br - Link: 
h t t p : / / a q u i s i c o e s . g e s t a o . m t . g o v . b r .  E D I TA L 
DISPONIBILIZADO: www.gestao.mt.gov.br - (Link: Portal de 
Aquisições); INFORMAÇÕES: licitacao@sedec.mt.gov.br; 
Edital no site: www.sedec.mt.gov.br/publicacoes; telefone: 
(0**65)3613-0045 ou 0034. SECRETARIA DE ESTADO DE 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO – SEDEC-MT.

Hoguicherli de Souza Pinho
Coordenadora de Aquisições e Contratos – SEDEC

(original assinada)

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 012/2021
Processo n. 107277/2021 - Objeto: Contratação de empresas 
de engenharia para execução dos serviços de implantação e 
pavimentação da rodovia MT-140, trecho: Entr. MT-020 
(Planalto da Serra) – BR-242, divididos em 6(seis) lotes, com 
uma extensão total de 200,746 km. A Secretaria de 
Infraestrutura e Logística torna público para conhecimento dos 
interessados a seguinte decisão: Parte conclusiva: 
HOMOLOGO o Regime Diferenciado de Contratação – RDC n. 
012/2021, sob o critério de julgamento menor preço, sob o 
regime de execução de empreitada por preço unitário, e 
ADJUDICO às empresas vencedoras dos lotes 01 ao 06: Lote 
1: Fratello Engenharia Ltda. CNPJ: 22.451.088/0001-09, com o 
valor de R$ 36.175.181,99 (trinta e seis milhões cento e setenta 
e cinco mil cento e oitenta e um reais e noventa e nove 
centavos); Lote 2: Consórcio Zopone/Rodovia. Composta 
pelas empresas Zopone Engenharia e Comércio Ltda. CNPJ: 
59.225.698/0001-96 (líder) e Rodovia Terraplenagem e 
Pavimentação Ltda. CNPJ: 03.486.651/0001-21, com valor de 
R$ 45.762.574,56 (quarenta e cinco milhões setecentos e 
sessenta e dois mil quinhentos e setenta e quatro reais e 
cinquenta e seis centavos); Lote 3: Consórcio LCM/ENPA. 
Composta pelas empresas LCM Construção e Comércio S/A. 
CNPJ: 19.758.842/0001-35 (líder) e ENPA Engenharia e 
Parceria Eireli, com o valor de R$ 31.096.651,38 (trinta e um 
milhões noventa e seis mil seiscentos e cinquenta e um reais e 
trinta e oito centavos); Lote 5: Destesa Engenharia e 
Construções Ltda. CNPJ: 89.104.632/0001-09, com valor de 
R$ 44.412.440,06 (quarenta e quatro milhões quatrocentos e 
doze mil quatrocentos e quarenta e quatro reais e seis 
centavos); Lote 6: Destesa Engenharia e Construções Ltda. 
CNPJ:  89.104.632/0001-09,  com valor  de R$ R$ 
15.953.186,19 (quinze milhões novecentos e cinquenta e três 
mil cento e oitenta e seis reais e dezenove centavos). 
Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 29 de julho de 2021.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado

de Infraestrutura e Logística SINFRA – MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SECRETARIA DE ESTADO

DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística torna público que requereu junto a SEMA-MT a 
Licença Prévia (LP) e a Licença de Instalação (LI) para a obra 
de Implantação e Pavimentação Asfáltica da rodovia 
estadual MT-130; Trecho: Entr. BR-242 (Dist. Santiago do 
Norte) – Rio Ronuro, Lote 02; Extensão de 44,26 Km; no 
município de Paranatinga (MT).

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE

REQUERIMENTO DE LICENÇA SEMA

A Prefeitura Municipal de Figueirópolis D'Oeste, inscrita no 

CNPJ nº. 01.367.762/0001-93, localizada na Rua Santa 

Catarina, 146, Centro, na cidade de Figueirópolis D'Oeste 

estado do Mato Grosso. Torna público que REQUEREU a 

SEMA/MT, a Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença 

de Operação, para o Transbordo de Resíduos Sólidos e 

Triagem de Recicláveis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE

REQUERIMENTO DE LICENÇA SEMA

A Prefeitura Municipal de Figueirópolis D'Oeste, inscrita no 

CNPJ nº. 01.367.762/0001-93, localizada na Rua Santa 

Catarina, 146, Centro, na cidade de Figueirópolis D'Oeste 

estado do Mato Grosso. Torna público que REQUEREU a 

SEMA/MT, a Licença Ambiental Simplificada - LAS, para a 

Construção de Ponte Mista (metálica /concreto armado) de 

24 metros.

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS
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V ATi ti t i...

-Day: O aniversariante 
da semana é o Dr. Manoel 

Loureiro Neto, atual prefeito 
de Diamantino. Ele recebeu 
uma festa surpresa com mui-
tas bençãos patrocinada pelos 
servidores municipais.

 
B-day:  A outra aniversa-

riante foi a jornalista e leonina 
Sueli Batista. Sempre cercada 
de amigas da BPW, ela come-
morou a data natalícia em alto 
astral.

 
#Novidade:  A publicitária 

Rejane Nadaf Campos encon-
trou a sua nova vertente de 
trabalho. Ela abriu a “Império 
da Gula” criando delícias gas-
tronômicas como empadas, 
docinhos, bolos festivos e o 
seu carro chefe: o Copo da Fe-
licidade! Um copo recheado por 
Oreo, Chiffon, Brigadeiro de 
Avelã e KitKat. Tudo delicioso!

 
#Rio 40 Graus:  A querida 

Daniella Dechamps passou uns 
dias pela Cidade Maravilhosa 
reencontrando amigos queri-
dos, em tempos difíceis. Poder 
celebrar a vida é encantador. 

 
#Viajem: A cuiaroca (cuia-

bana + carioca) a querida Maria 
Emília Mônaco deu um pulo 
logo ali na Itália, em Puglia, 
para celebrar os seus 38 anos. 
Felicidades!

 
#De volta: O empresário Igor 

Noda já em Cuiabá depois de 
temporada no Rio de Janeiro e 
São Paulo. Na bagagem muitas 
novidades para a Garden e a 
Vozz. Vamos aguardar!

B

O amigo Glauber Gahyva, que atualmente mora em Rondônia, onde ocupa o 
cargo de Procurador do Estado, curte dias ensolarados de descanso com 

sua esposa Aline e seus filhos Emanuela e Rogerinho, na paradisíaca 
Praia de Carneiro - PE

Luiz Alves – Robson Silva

A socialite Maria Eugênia Belluca Assa marcando bonita 
presença na coluna

Comemorando mais um aniversário minha professora e presidente da 
Academia de Letras, a jornalista Sueli Batista, com a fiel Mariza Bazo

Comtemplando as belezas do Lago do Manso, a empresária Rose Piran

O casal Ana Carla e Rodolfo Kummel aguardando a felicidade da vida 
com a chegada de João Gabriel

Escritora 
cuiabana

Em 1929, um fragmen-
to do mapa mundi foi en-
contrado em uma pratelei-
ra empoeirada do palácio 
Topkapi, em Istambul. Con-
feccionado em 1513, sobre 
couro de gazela, o objeto sus-
citou muitas questões. Por 
exemplo, a Ilha de Marajó 
que aparece em destaque só 
seria descrita oficialmente 
pelos portugueses em 1530. 
Como, então, um almirante 
turco poderia saber tantos 
detalhes da costa brasileira 
quase duas décadas antes? 
O Mapa de Piri Reis é um 
dos enigmas do mundo real 
transplantados para a ficção 
Uma Ponte para Istambul. O 
romance da escritora Maria 
Filomena Bouissou Lepecki 
tem o enredo entrelaçado a 
este e outros quatro objetos 
arqueológicos: o helicóptero 
de Abydos, do Egito; o aero-
plano de Saqara, que se en-
contra no Museu do Cairo; 
as baterias de Bagdá; e a mo-
eda fenícia com um possível 
mapa mundi microscópico 
disfarçado de grama sob as 
patas do cavalo. Nascida em 
Cuiabá e médica por forma-
ção, Maria Filomena , mo-
rou ainda em Brasília, Re-
cife e Vinhedo, no interior 
paulista, e também na Ma-
lásia e África do Sul, sendo 
dona portanto de uma rica 
vivência que traduz em seus 
livros. 

Salão Jovem Arte
As inscrições para o 26° Salão Jovem Arte seguem abertas até o 

dia 08 de agosto de 2021. Com o tema “Despertar Discos Imaginais” 
a tradicional vitrine de artes visuais de Mato Grosso irá selecionar 
até 64 obras que concorrerão a 18 prêmios em dinheiro, com valores 
de R$ 2 mil a R$ 6 mil em cada categoria e há ainda dois prêmios 
aquisitivos de R$ 8 mil. As obras poderão ser inscritas nas categorias: 
pintura, desenho, ilustração, escultura/objeto tridimensional, foto-
grafia, videoarte, grafite/muralismo, gravura, instalação e perfor-
mance. As peças selecionadas serão expostas na Galeria Lava Pés, no 
Museu de Artes e Cultura Popular (MACP-UFMT), na Galeria do 
Sesc Arsenal e em plataforma virtual. A inscrição é online e gratuita, 
destinada a artistas maiores de 18 anos, residentes há pelo menos 
dois anos em Mato Grosso, com produção artística comprovada por 
meio de portfólio e currículo. 


